

Comisión de Gobierno Abierto Panamá

Primera reunión con los implementadores de gobierno abierto
IV Plan Nacional de Acción de Gobierno Panamá
Lugar salón de reuniones de ANTAI

Asistencia:

1. Euclides Hurtado (MEDUCA)
2. Zuyín Santamaría (MEDUCA)
3. Beatriz De Anta (IRI)
4. Aída Martínez Consultora BM
5. Alvaro Rivera (DGCP)
6. David Brandford (MIDA)
7. Elmer Miranda (MIDES)
8. Erika Jiménez (UP)
9. Jacinto Cerezo (MEF)
10. Jovel Núñez (Mi Ambiente)
11. Edwin Morales Franklin (CGR)
12. Vielka Pinzón (MEF)
13. Angel Rangel (MEF)
14. Patricia Pérez (PNUD)
15. Juan Pablo Rodríguez (ANTAI)
16. Carmen Montenegro (ANTAI)

Primer compromiso:

Contrataciones abiertas en la infraestructura pública de Panamá, Aida Martínez se refiere a los avances logrados en el taller realizado el pasado mes de diciembre, se logró la comparecencia de gobierno, sociedad civil, prensa, implementadores, se reconoció la necesidad de los datos. Antes no se había escuchado a las entidades de control Ministerio Público, ANTAI, Contraloría general de la república, y pues es relevante para abrir esta información, y que la tengan accesible en sus oficinas.

Se organiza taller virtual con el apoyo de la embajada de Estados Unidos dirigido a servidores públicos que trabajen prevención de la corrupción y los que más compras realizan entre los que se encuentran TAT, MEF, ANTAI, DGCP, Tribunal de Cuentas, CGR, Ministerio Público, Procuraduría de la Administración, CSS, MEDUCA, MIPRE, MOP, MINSA. Los estudiantes tendrán acceso a la plataforma educativa, 3 semanas, modalidad sincrónica y asíncrona, el tema es transparencia, ética e integralidad en las compras públicas.

Los componentes 3 y 4 no han dado inicio aún. Se trabaja en los convenios interinstitucionales, AIG, ANTAI.

Avanzan en la implementación de panamacompra 3, se revisó el convenio ANTAI-DGCP donde BM hizo comentarios para incluir información adicional.

Las actividades contempladas con AIG son el desarrollo de una nueva versión del observatorio de contrataciones públicas, redireccionar desde el portal de datos abiertos hasta la plataforma de contrataciones, capacitaciones técnicas sobre posibles casos de uso como apoyo a las capacitaciones que dará ANTAI en el componente 2 y cerrar con una reunión de las tres máximas autoridades.

Segundo compromiso:

Sistema Nacional de Información Ambiental Jovel explica los avances en comunicación y participación ciudadana, fecha probable para capacitación pendiente entre 25 al 28 de marzo, son 42 entidades que manejan datos ambientales, entidades que conforman el COTEA son 18, a fin de semana se envían las invitaciones para que capacitemos a fin de mes y cotea en abril para reforzar.

Del 11 al 15 de abril con sociedad civil taller virtual, taller para el diagnóstico del SINIA 25 al 29 para ver los nodos temáticos si falta información para que la población tenga acceso, de aquí hasta el hito 4.

Sumar más actores de sociedad civil a trabajar en los hitos, ANTAI apoya en enlace y compartirá contactos.

Tercer compromiso:

Políticas públicas en la sexualidad para adolescentes y jóvenes, Elmer Miranda del Mides expone cómo han asumido el compromiso con el CONAMA, se hizo la estrategia, siguiente paso hacer plan de acción para los próximos dos años y publicarlo.

En la estrategia tienen varios componentes la atención a la madre adolescente, corresponsabilidad varones, minimizar la violencia de género, apoyo a las familias y referentes a adultos adolescentes, entorno libre de violencia de género, este se refiere al plan de acción del MIDES que guarda relación al compromiso de gobierno abierto, ofrecimiento de cooperación técnica del BID en comunicaciones.

Manifiesta interés que sea la web la que presente CONAMA, hacia el target definido. Consultar a la ministra sobre el tema del liderazgo.

Meduca presenta las guías que actualmente manejan en el ministerio que los maestros conocen están disponibles en la web, las cápsulas se están desarrollando para levantar la información de acuerdo a la madurez de los adolescentes y jóvenes.

CGR-INEC a través de jurídico comenta que se avanza con el tema de información estadística. MIDES propone reunión del grupo de implementadores del compromiso para evaluar los avances en recopilar información con carácter prioritario.

Cuarto compromiso:

La Escuela de gobierno abierto Meduca ya ha avanzado con la revisión de la currícula hacia la incorporación de los pilares y nociones de ética y gobierno abierto actividades 1, 2 y 3.

Las capacitaciones no tienen fecha, aún no se escogen los centros educativos de pilotaje, pendiente articular reunión UP, MEDUCA y FGSL para ver avances.

Quinto compromiso:

Transparencia proactiva en el sector agropecuario, el Mida da seguimiento a la implementación de la plataforma de la APA, la cual ya está accesible al público y en continuo proceso de actualización con acceso a la información que ofrece el sistema de trámites, APA click.

Ya se puede verificar en la página web de APA cuándo se importan, qué se importa, de dónde sin crear un usuario solo en modo consulta, se publican los resueltos de AUPSA para transparentar esa información.

Aún no se realizan las capacitaciones del hito 2, homologar base de datos relacionada a los incentivos otorgados a productores con fines estadísticos, importante pues es información útil para la reunión con los arroceros para los pagos de compensación vence en julio 2022.

La implementación de la plataforma está en constante homologación debido a fluctuaciones del mercado internacional.

El SIGAP permite validar información de campo a las unidades regionales

Coordinar una reunión con las organizaciones de sociedad civil para informar del APA y APA click, hacer nota de prensa y compartir con la OGP antes de fin de mes.

Sexto compromiso:

Estrategias de inclusión y accesibilidad en sitios web gubernamentales, Publio presenta las herramientas de accesibilidad, de seis a doce es lo que aspiramos a avanzar en las webs gubernamentales. Con esta propuesta o capa web no tendrían nuestros equipos de informática que desarrollar una herramienta, sino que podemos aplicar esta, ya se cuenta con aproximadamente 10 entidades que se suman al reto, se trata de una compra menor un filtro que oscila entre 500 y 1000 dólares. Tener material diseñado con tutorías para los usuarios, la meta es a octubre llegar a más de 20 entidades.

El martes hay reunión con AIG para ver hacia donde podemos apuntar, hay 10 entidades es posible que el micrositio lo diseñen en Senadis y lo compartan con AIG, contactar con Erika de la Universidad de Panamá y mi ambiente.

Pensar en el lanzamiento del reto en dos meses aproximadamente y realizar una reunión de trabajo con sociedad civil, para lanzar oficialmente el reto y hacer rueda de prensa con las entidades inscritas para la formalidad y noticia del lanzamiento.

Séptimo compromiso:

Presupuestos abiertos, el MEF expone sobre los compromisos asumidos ya tienen un documento consensuado con sociedad civil sobre el documento final del presupuesto ciudadano, en actualidad está en la última revisión de este para su publicación la cual sería a fines de mes y se plantea que sea un evento público con participación de los co implementadores y de ANTAI.

Octavo compromiso:

Laboratorios de innovación social ciudadana, ANTAI expone avances para generar estos espacios de aprendizaje con las comunidades a nivel nacional, incluyendo grupos vulnerables, serán 6 laboratorios, se ha conversado con UNESCO para recibir apoyo en la realización.

Este viernes 11 será la capacitación de Kernel Community a ANTAI para compartir la metodología de los labs, después se escogen las fechas para realizarlos.

Kernel quedará como asesor de la metodología y participará del laboratorio en Chepo, si se suma al mismo. Se avanzó en los primeros hitos y la promoción de gobierno abierto. Las reuniones con enlaces gubernamentales será una segunda con las autoridades que se identifican como responsables para resolver los problemas que identifiquen las comunidades.